

## Ausbildung weiter auf hohem Niveau

Die Anzahl der neu abgeschlossenen Ausbildungsverträge zum „Verfahrensmechaniker für Kunststoff- und Kautschuktechnik“ ging im vergangenen Jahr leicht zurück. Der Bestand an laufenden Ausbildungsverträgen ist jedoch weiterhin hoch.

In 2008 wurden 2741 neue Ausbildungsverträge zum Verfahrensmechaniker Kunststoff- und Kautschuktechnik abgeschlossen, 1,4% weniger als in 2007. Obwohl die Zahl der neu abgeschlossenen Verträge damit leicht rückläufig ist, ist das Niveau der laufenden Ausbildungsverträge weiterhin hoch, da die Anzahl der in 2007 abgeschlossenen Ausbildungsverträge um über 25% gestiegen war. 2008 stieg die Anzahl der laufenden Ausbildungsverträge somit um 8,6% auf 7376. Erfreulicherweise stieg auch der Frauenanteil unter den neuen Auszubildenden und liegt mit 16% etwas über dem vom Vorjahr. Auffällig ist zudem, dass die Zahl der neu abgeschlossenen Ausbildungsverträge in den neuen Bundesländern im Vergleich zu 2007 zunahm.

„Insgesamt ist die Ausbildungsbilanz durchaus positiv zu bewerten“, sagt Ralf Olsen, innerhalb des GKV verantwortlich für die Aus- und Weiterbildung. „Natürlich hatten wir uns auch für das vergangene Jahr einen weiteren Anstieg an neuen Ausbildungsverträgen gewünscht, doch im Angesicht der wirtschaftlichen Situation muss man das hohe Niveau an laufenden Verträgen durchaus positiv bewerten.“

Da die Kunststoff verarbeitende Industrie nur mit Hilfe von gut ausgebildetem Personal wachsen und seine Innovationskraft entfalten kann, appelliert Olsen nachdrücklich an die Unternehmen, auch weiterhin mindestens auf diesem Niveau auszubilden. Der Bedarf an qualifizierten Mitarbeitern in der Industrie ist weiterhin hoch und auch vor dem Hintergrund der demografischen Entwicklung darf in der Ausbildung nicht nachgelassen werden.